

平成26年度第1回常滑市教育委員会定例会会議録（概要）

| | |
|----------|---|
| 開催日 | 平成26年4月24日(木) |
| 開催場所 | 常滑市役所4階第3会議室 |
| 時間 | 開会 午後1時30分 閉会 午後3時5分 |
| 出席委員 | 委員長 権田 泰一 委員 渡辺 慶太郎 委員 渡邊 十三香 委員 久田 孝寛 教育長 加藤 宣和 |
| 出席した職員 | 教育部長 榊原 直樹 学校教育課長 澤田 勝則 学校教育課付課長 榊原 寛二 生涯学習スポーツ課長 竹内 龍夫 学校給食共同調理場長 杉江 勝 |
| 傍聴者 | 1名 |
| 事務局 | 学校教育課課長補佐 伊藤真由美 学校教育課主事 竹内裕紀 |
| 請願 | (1) 安倍内閣が提出した、教育の独立性を破壊する「地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律案」に反対の意思を示すことを求める請願について |
| 議案 | (1) 平成26年度学校評議員の委嘱について (2) 平成26年度常滑市育英奨学金貸与者について (3) 平成26年度学校訪問（訪問委員の決定）について (4) 常滑市スポーツ推進委員の委嘱について (5) 平成26年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について |
| 報告事項 | (1) 平成26年度新入学児童・生徒の教育措置状況について (2) 第59回常滑市美術展の開催について (3) 平成25年度公民館まつりの結果について (4) 第25回歩こまいとこなめふれあいウォーク2014の結果について (5) 第20回東海少年少女レスリング選手権大会の開催について (6) 平成25年度常滑市教育委員会下半期後援事業（10月～3月受付分）について |
| その他（諸報告） | 行事連絡（4月～6月） |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|-----|---|
| 委員長 | 平成26年度第1回教育委員会定例会を開催する。 傍聴人1名。委員会の承認を得て、入室を許可。 平成25年度第12回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認された。 会議録署名委員に久田孝寛を指名した。 |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|-----|--|
| 教育長 | <p>委員長・教育長報告について、前回の定例会3月9日以降の主なもののみ、その概略を報告させていただきます。</p> <p>3月9日には、「歩こまいとこなめ ふれあいウォーク 2014」がスポーツ推進委員を中心とした実行委員会のみなさんのご努力で開催することができました。当日は晴天に恵まれ、終わった後には豚汁も用意していただき、大変みなさん喜んでおりました。詳細については、後程、担当よりご報告させていただきます。</p> <p>同じく、3月9日には市民文化会館において、権田委員長を会長とした実行委員会が主催となり伝統芸能囃子発表会が開催されました。委員長お疲れ様でした。三和小学校が学校として2回目の参加をされました。お蔭をもちまして、矢田区も昨年度初めて参加をしていただき大変みなさん喜んでおりました。</p> <p>3月12日には、知多地方教育事務協議会が開催され、権田委員長にご出席をいただき、人事の内示を頂いてまいりました。今年の人事異動では、退職者は管内で143名、昨年度が125名で若干増えております。校長先生の完全新任は16名、昨年度が22名で少し減りました。うち女性は3名、昨年度は6名でした。平均年齢、これは県全体ですが、54.2才、昨年度は53.9才で少し昨年度より年齢が上がっております。教頭先生の完全新任は17名、昨年度は25名で少し減りました。うち女性は6名、昨年度は3名です。女性の教頭が増えております。平均年齢は、これも県全体ですが、52.9才で、昨年度は51.9才となっております。教員の新規採用者は127名で、昨年度は175名でしたので約50名ほど少なくなっております。うち小学校が77名、昨年度は98名、中学校が46名、昨年度が77名です。また、養護教諭が4名、栄養教諭が残念ながら今年はありませんでした。事務職員が若干名となっております。今年度の新規採用者は昨年と比べ少し減少しております。</p> <p>3月20日には、小学校の卒業式が行われました。各委員さんにも告辞等でご臨席をいただきありがとうございました。</p> <p>3月24日には、幼稚園及び子ども園の卒園式が行われました。常滑幼稚園は権田委員長に、渡邊委員は青海こども園の卒園式にそれぞれご出席していただきました。</p> <p>3月31日には、県派遣職員辞令交付式を行い、小竹指導主事の解任辞令を委員長より渡していただきました。今年から大野小学校の校長先生として、赴任をされております。</p> <p>4月1日には、同じく、榊原指導主事への辞令交付を委員長に行</p> |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|-------------------------|--|
| 教育長 | <p>っていただきました。その後、教職員の発令通知式及び受入式を開催しました。全委員さんにご出席をいただき、ありがとうございます。今回の異動では市内異動の方も含め、昨年度より15名少ない69名の教職員が転入されました。ただ、当日は、期限付等の方々を除いた63名の方々が出席をされました。本年度常滑市への新規採用教員は昨年度より7名少ない9名となっております。知多地方全体では127名で、昨年度175名よりずいぶん少なくなっておりますので、常滑市でも少なくなってきたのかと思います。</p> <p>4月3日には、平成26年度の第1回目の知多地方教育事務協議会が開催され、権田委員長に出席していただきました。平成26年度の会長に阿久比町の竹内弘行教育委員さんが選出されました。また、会長代理には同じく阿久比町の教育長石井勝巳氏が選出されました。事務局は阿久比町教育委員会が担当されます。その後、幹事会、つまり、会長と5市5町の教育長で構成されております組織構成と平成26年度の事業計画案が原案通り可決されました。</p> <p>4月7日には、交通安全移動基地がカインズ・ベイシア常滑店で開催されました。権田委員長にもご出席をいただき、買い物客に交通事故防止を訴えていただきました。</p> <p>4月20日には、市ボランティア連絡協議会、4月23日には、子どもを守る会連絡協議会総会に権田委員長にご出席をいただきました。ありがとうございます。</p> <p>以上でご報告とさせていただきます。</p> |
| 委員長 | <p>請願第1号、安倍内閣が提出した、教育の独立性を破壊する「地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律案」に反対の意思を示すことを求める請願について説明をお願いします。</p> |
| 学校教育課長 請願者代理人 委員1 | <p>資料に基づき説明。 請願に基づき陳述。</p> <p>こういう問題を挙げていただいて改めて考えさせられました。私個人の考えを述べさせていただきます。前回の請願に対し、当教育委員会は、今後の地方教育行政の在り方について、国も検討中であり、今後もこの動向を注視していく必要があると不採択としています。今回の改正案について、請願者の危惧されていることは理解できないことではありませんが、「請願趣旨」にある「教育の独立性を崩壊し、首長や権力者の思うままに教育委員会を支配しようとする法案」と、一方的に決めつけることは賛同しかねます。本当にしなければならな</p> |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|------|---|
| 委員 1 | <p>いのは、新しい法案が可決したのちに、いかに首長や権力者の思うままにさせない真の常滑市の子供たちのための教育が遂行されるよう、今以上に私たち教育委員がチェック機構としての役割を果たすべく、委員の職にある自分自身の身を引き締めることだと考えています。国は日本全体にとって最善と思われる教育の在り方を検討してくれると信じています。そして首長も常にその市町村の最善を考えていると信じています。私たち教育委員ももちろん最善を念頭に任務を遂行していきたいと考えています。そういう観点から私は不採択という考えです。</p> |
| 委員 2 | <p>私も委員 1 さんの意見とほぼ同じで、懸念される部分は十分理解できます。しかし、これは「法律」の改正であり、今後は、国の場で、民意で選ばれた国会議員による議論が始まります。</p> <p>国会での議論を前にしての「断固反対」ではなく、注意深く見守りたいと思い、請願には賛同しかねます。</p> |
| 委員 3 | <p>この教育委員会制度をどうするかという議論がスタートしたのは、大津のいじめ自殺の事がきっかけだったと思います。今の制度では危機管理がしっかりできないのではという心配をもとにこの法案ができました。制度はその時代や要請で柔軟に変化しなければならないと考えています。法案が国会に提出されてからも、いろいろな議論が展開されると思いますが、そうした議論を注視しながら、私たち常滑市教育委員会としては、今後どういう形で教育委員会の独立性・中立性を維持していくのかと考えて、この請願については、ここで採択するのはいかなるものかという考えであります。</p> |
| 委員長 | <p>常滑市においては、大津のような問題は考えられない。私たちも一生懸命やっています。そのような危惧はないと思うが、いずれにせよ審議中であり、委員 3 さんが言われるように中立の立場を見直していくということについては、私たちが気を付けていかなければいけないと考えています。実際にどうなのか。当市として今までの流れの中で、何か問題がありますか。</p> |
| 委員 1 | <p>常滑市しか知らないが、常滑市については危惧することはないと思います。ただどのように法案が決まるか細かなことはわからないため、今以上に気を引き締めなければならないと思います。</p> |
| 教育長 | <p>私の立場は微妙であります。先ほどの請願にあった橋下市長の話は特異な話で、これで教育員会制度をどうするかを考えられても困る。橋下さんを選ばれたそちらの問題であり、それで教育委員会制度をどうするという事は違うのではと思います。現在の教育委員会制度が万全かということ、非常勤の教育委員会の委員長が、大津</p> |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|----------|--|
| 教育長 | <p>の事件のようなことが起こったときに、責任をとれるかという、問題になった時、非常にむずかしいと思う。そういった面では、現在の教育委員会制度は少し手直しをしていかなければならないと思っています。国も首長の権限をどこまで入れるのか、それは子どもの生命又は身体の保護の場合に制限をかけているのだから、国会での議論を見ながらでよいのではと思います。</p> |
| 委員長 | <p>今の委員長はその年の責任を全部かぶることははじめからわかっている。そのつもりでやっている。それは今までどおりではないか。いずれにせよ、みなさんの意見をまとめさせていただいても賛成という声は聞かれないのですので、不採択というかたちで今回決議をしたいと思いますが異議はありませんか。</p> |
| 委員 | <p>異議なし（全員一致）</p> |
| 委員長 | <p>それでは請願に関しては不採択として決定します。</p> |
| 委員長 | <p>議案第1号、平成26年度学校評議員の委嘱について説明をお願いします。</p> |
| 学校教育課長 | <p>資料に基づき説明。</p> |
| 委員1 | <p>校長先生が自ら依頼されたり、学校のためにお知恵をくださいといった時に、これだけ多くの方が、手を挙げてくれたことは嬉しいですね。もう少し若いお母さんにも入っていただけるといいと思います。</p> |
| 委員長 | <p>議案第1号について原案のとおりでよろしいか。</p> |
| 委員 | <p>異議なし。</p> |
| 委員長 | <p>議案第1号は、承認する。</p> |
| 委員長 | <p>議案第2号、平成26年度常滑市育英奨学金貸与者について説明をお願いします。</p> |
| 学校教育課長 | <p>資料に基づき説明。</p> |
| 委員 | <p>質疑なし。</p> |
| 委員長 | <p>議案第2号について原案のとおりでよろしいか。</p> |
| 委員 | <p>異議なし。</p> |
| 委員長 | <p>議案第2号は、承認する。</p> |
| 委員長 | <p>議案第3号、平成26年度学校訪問（訪問委員の決定）について説明をお願いします。</p> |
| 学校教育課付課長 | <p>資料に基づき説明。</p> |
| 委員長 | <p>5月30日（金）常滑東小学校は渡邊十三香委員と渡辺慶太郎委</p> |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|---|--|
| 委員長 生涯学習スポーツ課長 委員 委員長 委員 委員長 | <p>委員、6月6日（金）常滑中学校は渡邊十三香委員と私、6月20日（木）鬼崎北小学校は渡辺慶太郎委員と渡邊十三香委員、6月23日（月）鬼崎南小学校は久田委員と私、6月27日（金）西浦北小学校は渡邊十三香委員、7月1日（火）は私と渡邊十三香委員、7月3日（木）青海中学校は久田委員と私、6月10日（火）常滑幼稚園は渡邊十三香委員と渡辺慶太郎委員で決定します。</p> <p>議案第4号、常滑市スポーツ推進委員の委嘱について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p> <p>質疑なし。</p> <p>議案第4号について原案のとおりでよろしいか。</p> <p>異議なし。</p> <p>議案第4号は、承認する。</p> |
| 委員長 生涯学習スポーツ課長 委員1 生涯学習スポーツ課長 委員長 委員 委員長 委員 委員長 | <p>議案第5号、平成26年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p> <p>報酬が減っていくのはどうか。自分の価値が下げられた気になるのではないか。こういう方に感謝するため表彰するのはどうか。</p> <p>もっとたくさんの方に参加していただけるように考えていきます。</p> <p>他にご質問はありますか。</p> <p>質疑なし。</p> <p>議案第5号について原案のとおりでよろしいか。</p> <p>異議なし。</p> <p>議案第5号は、承認する。</p> |
| 委員長 学校教育課長 委員長 生涯学習スポーツ課長 委員長 生涯学習スポーツ課長 | <p>報告第1号、平成26年度新入学児童・生徒の教育措置状況について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p> <p>次に報告第2号、第59回常滑市美術展の開催について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p> <p>報告第3号、平成26年度公民館まつりの結果について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p> |

| 発言者 | 発言の要旨 |
|------------|--|
| 委員 | 鬼崎公民館で登録されていた団体の方は、今後どうされるのですか。 |
| 生涯学習スポーツ課長 | その団体の方が便利な青海か中央の公民館で登録していただけます。鬼崎公民館が新福祉センターになりましても、会議室の登録につきましては、公民館時と同様、減免になる予定です。公民館まつりについては、登録していただいた公民館で活動していただきます。 |
| 委員 1 | 鬼崎公民館の公民館まつりに参加していた高齢者の方が、青海や中央公民館になると、参加できなくなるのではないですか。 |
| 委員長 | そのような問題もまた工夫していただきたいです。 |
| 委員長 | 報告第 4 号、第 2 5 回歩こまいとこなめふれあいウォーク 2014 の結果について説明をお願いします。 |
| 生涯学習スポーツ課長 | 資料に基づき説明。 |
| 委員長 | 報告第 5 号、第 2 0 回東海少年少女レスリング選手権大会の開催について説明をお願いします。 |
| 生涯学習スポーツ課長 | 資料に基づき説明。 |
| 委員長 | 報告第 6 号、平成 2 5 年度常滑市教育委員会下半期後援事業（1 0 月～3 月受付分）について説明をお願いします。 |
| 生涯学習スポーツ課長 | 資料に基づき説明。 |
| 委員長 | その他の行事連絡（4 月～6 月）の報告をお願いします。 |
| 学校教育課長 | 資料に基づき説明。 |
| 委員長 | 他になければ、これをもって平成 2 6 年度第 1 回教育委員会定例会を閉会します。 |